

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN  
Ciudad Universitaria, 09 de agosto de 2017.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Fabiola Álvarez, nueva secretaria ejecutiva del Colegio de Directores de la UAEM

## **Nacional:**

Resultados de la revisión de exámenes, el domingo

## **Internacional:**

Tocar música genera cambios en la organización de redes neuronales

## La UAEM en la prensa:

### *Fabiola Álvarez, nueva secretaria ejecutiva del Colegio de Directores de la UAEM*

Fabiola Álvarez Velasco, directora de la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero, fue electa como nueva secretaria ejecutiva del Colegio de Directores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en sustitución de Rolando Ramírez Rodríguez, director del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación, quien concluyó su periodo como representante de este cuerpo colegiado. En sesión de trabajo, por mayoría, ya que se registró una abstención, los directores de la UAEM avalaron con su voto la elección de Álvarez Velasco, quien ya había asumido la misma responsabilidad hace cinco años. La directora de la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero asume el cargo de secretaria ejecutiva del Colegio de Directores de la UAEM por un periodo de dos años, a partir de la fecha en que fue electa, ayer 8 de agosto. En entrevista, dijo que ahora el tiempo es para cambiar estrategia de trabajo y establecer nuevas rutas para hacer coincidir las agendas académicas y apoyar el trabajo y gestión del rescate financiero. "Tener un proyecto institucional en el cual se manejen los temas de la educación media superior y superior que permita visualizar hasta 2030 un crecimiento transversal, sumando todas las voluntades de los universitarios y seguir creciendo como institución y, por otro lado, ver la problemática que se encuentra por el rescate financiero, abonar para ello y salir avante en todos los trabajos". Dijo que lo prioritario es establecer una agenda de trabajo y sumarse a las mesas de gestión para conseguir el rescate financiero, apoyar al rector Alejandro Vera Jiménez y dar seguimiento a lo que se venía desarrollando en el Colegio de Directores, buscando siempre la unidad de todos los universitarios.

**La Unión de Morelos**, p.5, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/111031-fabiola-alvarez-nueva-secretaria-ejecutiva-del-colegio-de-directores-de-la-uaem.html>

### *Pide sindicato de académicos el rescate financiero de la UAEM*

"Vale la pena apoyar el rescate financiero de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos porque no sólo estamos estirando la mano para pedir dinero, sino que los universitarios se preparan, se actualizan y se forman, por eso merecen su salario y mucho más", afirmó Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUDEM). Pidió a las autoridades federales y estatales reconozcan los indicadores de calidad académica de la UAEM para realizar lo pertinente y se integra al programa federal de rescate financiero. Aseguró que los catedráticos e investigadores de la UAEM cumplen con los lineamientos de los indicadores nacionales en materia de calidad académica, desde la evaluación, capacitación y cumplimiento, por lo que la entrada al Consorcio de Universidades Mexicanas (Cumex) tiene como argumento el trabajo de los universitarios. "Lo que menos quiere el SITAUDEM es lastimar a la universidad", por lo que pidió a los involucrados en el tema ser sensibles ante el problema financiero y recordó la obligación que tiene este gremio por coadyuvar a la resolución de los problemas "y cerrar el año con certeza económica para todos los universitarios". Reiteró en la necesidad de que la rectoría genere las condiciones, para crear estrategias conjuntas con los sindicatos y la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) para tener apertura en las estrategias y gestiones para el rescate financiero. Ayer se realizó la sesión ordinaria del Consejo General de Representantes conformado por 48 representaciones seccionales, en la que se determinó que habrá que esperar si se viola o no el contrato colectivo de trabajo con el pago de la primera catorcena del mes de agosto. "La máxima autoridad del sindicato es la asamblea general, quien decidirá el plan de acción a seguir en caso de no percibir satisfactoriamente su pago puntual de los trabajadores académicos, quienes exigirán su derecho al salario", dijo Mario Cortés Montes.

**La Unión de Morelos**, p.5, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/111032-pide-sindicato-de-academicos-el-rescate-financiero-de-la-uaem.html>

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González).

**El Regional del Sur**, p.6, (Gerardo Suárez).

### *Crean laboratorio de emprendimiento para vinculación con empresas en UAEM*

Con el objetivo de coordinar y vincular la investigación aplicada con la gestión de la innovación, así como identificar oportunidades en redes colaborativas con las empresas, el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó con un comunicado de prensa, que creó el Laboratorio de Emprendimiento, informó Said Robles Casolco, profesor investigador de este centro de investigación. De esta forma, explicó, se buscan proyectos originales viables a desarrollar que obtengan recursos financiados por convocatorias nacionales e internacionales para apoyar estas iniciativas. "Lo importante de este laboratorio es que ya cuenta con apoyo del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la empresa Diprocat, con lo que hemos podido equipar un espacio dentro de la UAEM" explicó el investigador. Este laboratorio cuenta con equipo de cómputo, audiovisual para la elaboración de marketing digital y una red interna para vigilancia tecnológica, actualmente está en desarrollo

un sistema de detección temprana de la corrosión de sistemas de tubería y análisis de variación de potencial eléctrico en pozos profundos. Robles Casolco, invitó a los empresarios morelenses a acercarse al CIICAp, con el objetivo de acelerar proyectos y encontrar la gestión adecuada a las necesidades de crecimiento empresarial, “queremos brindarles el apoyo de nuestros estudiantes de posgrado y así hacer que el método científico sea la herramienta de gestión más consolidada en el estado de Morelos”.

**Cadena Sur**, (Redacción),

<http://cadenasurmultimedios.mx/site/crean-laboratorio-de-emprendimiento-para-vinculacion-con-empresas-en-uaem/>

## Nacional:

### *Resultados de la revisión de exámenes, el domingo*

Javier Olmedo Badía, vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones de Educación Media Superior (Comipems), reconoció que se trabaja para corregir el error de desfase en preguntas y respuestas del examen de ingreso a educación media superior y que afectó a poco más de 11 mil aspirantes. Aunque señaló que no será necesario que los estudiantes que se vieron afectados en su resultado hagan una solicitud formal de revisión de su examen, ya que la Comipems lo hará en todos los casos. Por separado, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dio a conocer que todos aquellos aspirantes a ingresar a cualquiera de los dos sistemas de su bachillerato que deseen solicitar la revisión de examen, podrán acudir a la Dirección de Gestión y Estrategia de Primer Ingreso, ubicada en Avenida del Imán 7, campus CU, de lunes a viernes en horario de 9:00 a 14:30 horas y de 17:30 a 19:00 horas. A través de un breve comunicado de prensa, la UNAM puntualizó que para la revisión del examen, los aspirantes deberán presentarse en el lugar y horarios establecidos con una carta en la que se solicite el proceso de revisión y que contenga el nombre del aspirante, folio del examen, Clave Única del Registro de Población (CURP), puntaje obtenido y datos de contacto, incluidos correo electrónico y teléfonos.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1037572.html>

**El Universal**, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/08/9/dara-comipems-resultados-reales-11-mil-51-aspirantes>

**Milenio**, (Milenio Digital), [http://www.milenio.com/df/resultados-comipems-asgnacion-ingreso-bachillerato-educacion-cdmx-milenio\\_0\\_1007899324.html](http://www.milenio.com/df/resultados-comipems-asgnacion-ingreso-bachillerato-educacion-cdmx-milenio_0_1007899324.html)

**24 Horas**, p.1-5, (Alejandro Granados).

### *Padres se manifiestan en rectoría de UNAM; piden revisión de exámenes*

Cientos de aspirantes que presentaron el examen de ingreso al nivel medio superior, acompañados de padres de familia, se manifestaron en la explanada de la Rectoría de la UNAM para pedir que se respeten los lugares asignados, luego de que la Máxima Casa de Estudios diera a conocer una falla en la calificación de los mismos y que afectó a poco más de 11 mil estudiantes. Javier Olmedo Badía, vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones de Educación Media Superior (Comipems), reconoció que se trabaja para corregir el error de desfase en preguntas y respuestas del examen de ingreso a educación media superior. Lo prioritario, dijo, es corregir la programación del lector óptico para que se revisen los exámenes de acuerdo a la clave de respuestas.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera y Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1037447.html>

**El Universal**, (Sin firma)

<http://www.eluniversal.com.mx/video/nacion/sociedad/2017/08/8/padres-reclaman-en-cu-calificacion-de-examen-para-bachillerato>

**Milenio**, (César Velázquez), [http://www.milenio.com/df/protesta-aspirantes-rectoria-unam-error-examen-comipems-cdmx-milenio\\_0\\_1007899347.html](http://www.milenio.com/df/protesta-aspirantes-rectoria-unam-error-examen-comipems-cdmx-milenio_0_1007899347.html)

**Excélsior**, p.16, (Laura Toribio),

**La Prensa**, p.1-8, (Amado Azueta),

**Indigo**, p.7, (Staff),

**El Economista**, p.48, (Dora Villanueva).

### *Atribuyen al lector óptico mala nota de rechazados*

El error de la calificación de 11 mil 51 exámenes de ingreso a la educación superior, se debió a una falla en la programación del lector óptico que provocó que las pruebas fueran calificadas con las respuestas de un examen diferente, reveló el vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Superior (Comipems), Javier Olmedo. “El aspirante pudo haber presentado la versión A del examen y el lector tenía cargada la versión B del examen, obviamente el resultado no corresponde a las respuestas que dio el alumno, esto es lo que se llama desfase”, explicó. En entrevista, el vocero de la Comipems señaló que las 11

mil51 pruebas ya fueron revisadas nuevamente, y que será entre jueves y viernes cuando se den a conocer los resultados corregidos.

**Excélsior**, p.16, (Laura Toribio).

*Error, no fraude, en evaluación de examen para la prepa: Comipems*

El vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), Javier Olmedo Badía, aseguró que las máquinas no cometen errores, hay que manejarlas, programarlas y controlarlas, luego de que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) reconoció un desfase entre la planilla de preguntas y la hoja de respuestas de 11 mil 51 aspirantes que fueron clasificados como con derecho a otra opción (CDO) en su proceso de ingreso al bachillerato. En entrevista, reconoció que se revisará todo el sistema para la asignación de los espacios educativos coordinado por la Comipems, que agrupa a 10 instituciones públicas –entre ellas la UNAM– para cursar la educación media superior en la zona metropolitana de Ciudad de México, y que este año convocó a poco más de 319 mil jóvenes, de los cuales, en un primer momento 50 mil 980 fueron clasificados como CDO. Aseguró que en dos o tres días se informará a los afectados su calificación correcta y la institución donde podrán inscribirse, pues informó que se detectaron errores atípicos en más de un centro de aplicación. Fueron dos o tres, indicó, pero es un solo examen. Esos 11 mil casos los tenemos perfectamente agotados, no hay más; eso es seguro.

**La Jornada**, p.35, (Laura Poy Solano).

*Tendrán lugar en la UNAM sólo 1,400 de los 11 mil casos que se revisarán*

Una vez que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) reconoció errores en la evaluación de más de 11 mil exámenes para ingresar a su bachillerato, cientos de jóvenes, muchos de ellos acompañados por sus padres, protestaron a un costado de Rectoría para exigir que se revisen los resultados. No obstante, por datos estadísticos, se estima que sólo mil 400 alcanzarán alguna de las opciones que ofrece la máxima casa de estudios, revelaron fuentes universitarias. Las autoridades universitarias se comprometieron a que los resultados de esta revisión de los exámenes aplicados por la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems) se darán a conocer entre jueves y viernes.

**La Jornada**, p.35, (José A. Román y Emir Olivares),

**Reforma**, p.1-7, (Isabella González),

**El Financiero**, p.1-50, (Mariana León).

*Desilusión para papás: no habrá revisiones adicionales*

Caerá muy pronto la última esperanza de los padres de jovencitos que no accedieron al bachillerato de la Universidad Nacional. La ansiada rectificación de la calificación sólo se dará en el caso de los 11 mil 51 estudiantes cuyo examen se calificó con la plantilla de respuestas que correspondía a otra versión del mismo examen. De allí que este error (que la Comipems y la UNAM han llamado Desfase) sólo afectó al bloque de exámenes a los que se aplicó la plantilla incorrecta. También eso explica que el número de respuestas acertadas que se les acreditó a los alumnos afectados ronde los 40 puntos, que es la calificación que se logra en estas pruebas sin leer, por puro azar. Justamente fue este patrón de calificaciones lo que llamó la atención de los técnicos de la Universidad Nacional, por lo que, a diferencia de otros años, atendieron las denuncias existentes en redes sociales y verificaron un grupo de exámenes.

**La Crónica de Hoy**, (Arturo Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1037570.html>

*Sindicato de la Narro exigen cumplimiento de acuerdos*

Este lunes alrededor de 400 personas del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (SUTUAAAN), suspendieron labores para reunirse en asamblea y exigir a la Rectoría el cumplimiento de los compromisos acordados. En principio los trabajadores sindicalizados pidieron que se resuelva el problema de pensiones con la Dirección de Pensiones de los Trabajadores de la Educación (DIPETRE), de igual manera pidieron que se solucionen problemas como el desabasto de medicamentos y los prestamos para los trabajadores. Asimismo solicitaron un informe de los avances que se tienen con el Gobierno del Estado para que sea este el que se encargue de la nómina de jubilados y pensionados. Además el cumplimiento de 17 puntos en relación a la violación de la titularidad de los trabajadores y sus contratos, entre los que destaca la solicitud para la contratación definitiva de personal para cubrir vacantes generadas por jubilaciones, que se realicen las promociones por sustitución que no se han autorizado y la corrección de las anulaciones indebidas de adscripciones.

**Milenio**, (Ana Ponce), [http://www.milenio.com/region/trabajadores-narro-sindicato-asamblea-dipetre-sutuaaan-milenio\\_noticias-laguna\\_0\\_1007899477.html](http://www.milenio.com/region/trabajadores-narro-sindicato-asamblea-dipetre-sutuaaan-milenio_noticias-laguna_0_1007899477.html)

*Apoya Sedena nuevo centro del IPN*

El director del Instituto Politécnico nacional, Enrique Fernández Fassnacht anunció la construcción de un Centro de Ciencias de la Salud en el campus Zacatenco, con el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional. Los representantes de ambas instituciones firmaron anoche un convenio de colaboración. En el

evento, el director indicó que trabajarán juntos en áreas académicas, tecnológicas, científicas y de infraestructura. Anunció que uno de los proyectos conjuntos es la edificación de un centro de ciencias de la salud en el plantel Zacatenco. Detalló que éste implica la construcción de 15 mil metros cuadrados de aulas, laboratorios y clínicas.

**Reforma**, p.7, (Iris Velázquez),

**Excélsior**, p.20, (Raúl Flores).

#### *Habrá equipo en el planetario del IPN para ver el eclipse*

Para observar el eclipse de Sol del 21 de agosto, en el Planetario Luis Enrique Erro se instalarán dos telescopios con filtros, informó el Instituto Politécnico Nacional (IPN). Este fenómeno astronómico consiste en que la Luna se pone entre la Tierra y el Sol y provoca un oscurecimiento total o parcial, explicó Wilder Chicana Nuncebay, responsable del área de Astronomía y Ciencias del Espacio del Planetario. Aunque el fenómeno comenzará a mediodía, en Ciudad de México sólo se verá de manera parcial, 25 por ciento, mientras en los estados fronterizos se observará hasta 70 por ciento. La duración será de dos minutos con 40 segundos, como máximo, resaltó.

**La Jornada**, p.2, (De la Redacción).

#### *Proyectan científicos cerveza que ayude a evitar daños gastrointestinales*

Científicos de la Universidad Autónoma de Coahuila (Uadec), Unidad Norte, trabajan en la creación de una cerveza artesanal adicionada con probióticos, a fin de ofrecer a los consumidores una bebida que ayude a prevenir el desarrollo de enfermedades gastrointestinales. La idea de los investigadores de la Escuela de Ciencias de la Salud (ECS) es tener en el mercado un producto que, consumido de manera adecuada, provea beneficios a la salud, destacó el líder del proyecto, Jorge Alejandro Aguirre Joya. En entrevista, Aguirre Joya dijo que el proyecto se divide en tres etapas. En la primera se probarán diferentes bacterias probióticas contra las bacterias que causan problemas gastrointestinales. En la segunda, se incorporará la microencapsulación de probióticos a la cerveza, al tiempo que se evaluará su efectividad como alimento funcional contra las bacterias dañinas en diferentes condiciones, como temperatura y almacenamiento, entre otras.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1037530.html>

#### *Bebidas nutraceuticas para tratar el síndrome metabólico*

Un grupo de estudiantes de la licenciatura en Química Industrial de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Cuautitlán —dirigido por la académica Raquel Gómez Pliego— obtuvo el segundo lugar en el IV Congreso Internacional sobre Innovación y Tendencias en Procesamiento de Alimentos, así como en el XIX Congreso Nacional de Ciencias y Tecnología de los Alimentos, por su trabajo “Bebidas fermentadas nutraceuticas elaboradas a partir del hongo kombucha y su uso potencial en el tratamiento del síndrome metabólico”. Ambos congresos, organizados por la Universidad de Guanajuato y la Universidad Autónoma de Nuevo León, reunieron, del 17 al 19 de mayo pasado en la ciudad de Zacatecas, a estudiantes e investigadores de 22 centros de estudio del país. “El síndrome metabólico es un conjunto de factores de riesgo relacionados con la resistencia a la insulina: obesidad central, hiperglucemia (niveles altos de glucosa en la sangre), dislipidemia (niveles altos de lípidos en la sangre) e hipertensión arterial. La conjunción de tres de estos factores aumenta la probabilidad de padecer diabetes mellitus tipo 2”, dice Gómez Pliego

**El Universal**, (Leonardo Huerta Mendoza)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/salud/2017/08/4/bebidas-nutraceuticas-para-tratar-el-sindrome-metabolico>

## **Internacional:**

#### *Tocar música genera cambios en la organización de redes neuronales*

Investigadores de la Universidad de las Islas Baleares (UIB) descubrieron que tocar música aumenta la conectividad funcional de la ínsula con otras regiones cerebrales, generando así cambios en la organización de las redes neuronales. Es que tocar un instrumento musical, como el piano o la guitarra, así como cantar de manera profesional, conlleva una serie de estímulos sensoriales y motores que generan un incremento de la actividad cerebral en áreas como la corteza auditiva, la corteza somatosensorial y la motora, todas ellas fundamentales para la percepción musical y la ejecución instrumental. De hecho, un estudio anterior realizado en la Universidad de Tübingen, Alemania, en el que colaboró la doctora del grupo de investigación en Neurociencia Cognitivoafectiva y Psicología Clínica de la UIB, Anna Zamorano, demostró que los músicos profesionales tienen aumentada la percepción de la información corporal, técnicamente llamada interocepción, en comparación con personas sin ningún entrenamiento musical. Además, otro estudio realizado por el grupo de la UIB encontró que los músicos también tienen aumentada la percepción a los estímulos dolorosos en comparación con la población en general.

**La Jornada**, p.2, (Europa Press).